

tangga dengan segala macam pernik-pernik, yaitu suka duka dalam kehidupan keluarga yang akan mereka jalani bersama.

Namun, pada hakikatnya pernikahan itu bukan hanya sekedar ikatan antara dua orang saja, tapi juga pada keluarga besar masing-masing dari calon suami dan istri. Karena kegagalan dalam sebuah rumah tangga sering juga diakibatkan oleh perbedaan-perbedaan dari keluarga masing-masing, atau lebih jelasnya sering disebut dengan tidak adanya kesetaraan dari kedua keluarga tersebut (tidak sekufu).

Maka dari itu, walaupun *kafa'ah* tidak menentukan sah atau tidaknya pernikahan, akan tetapi Islam sangat menganjurkannya. Karena *kafa'ah* merupakan salah satu faktor terpenting dalam mewujudkan keluarga *sakinah*. Sebagaimana penjelasan yang sudah tertera pada bab 2 tentang kesetaraan calon suami dan istri (*kafa'ah*).

Kemudian selain konsep-konsep yang sudah dijelaskan di atas, dalam mempersiapkan pernikahan, pondhok Pesantren LDII Al-Barakah Seruni Kecamatan Gedangan Kabupaten Sidoarjo betul-betul mempersiapkan para calon suami ataupun calon istri, dipersiapkan sebagai calon suami yang dan calon istri yang bertaqwa, dimana masing-masing pihak mengetahui dan memahami porsi dan kewajiban masing-masing. Mengetahui aturan mengetahui hukum serta mengamalkannya.

Dalam praktiknya menurut pemaparan tokoh LDII tersebut, bahwasanya setiap satu minggu sekali diselenggarakannya pengajian

tersebut merujuk pada dasar-dasar hukum yang sudah dijelaskan di atas yang pada intinya seorang suami harus dapat memenuhi kebutuhan keluarga sesuai dengan kemampuannya dan harus dapat menjaga serta membimbing keluarga. karena seorang suami adalah nahkoda bagi keluarganya, baik buruk keluarga tergantung pada nahkoda yang menjalankan keluarga.

Begitu juga dengan seorang istri, demi terwujudnya keluarga yang *sakinah, mawaddah wa rahmah* seorang istri harus dapat mengatur rumah tangga dengan baik, taat kepada suami menjaga kehormatan dan harta suami serta dapat menerima berapapun nafkah hasil dari suami. Sehingga istri dapat menghemat pengeluaran yang tidak lebih dari pemasukan atau bahkan menyisihkan pendapatan (menabung) untuk keperluan lainnya.

3. Dapat mengungkapkan kasih sayang

Sebagaimana yang sudah di jelaskan dalam penyajian data pada bab 3 bahwa dalam membentuk keluarga *sakinah, mawaddah wa rahmah*, yaitu dengan adanya kemauan dari pasangan suami istri untuk memupuk rasa cinta dan kasih sayang yang kemudian diterapkan dalam perilaku sehari-hari. Pendapat tersebut jika dikaitka dengan teori yang tertera pada bab 2 mempunyai kesamaan/sesuai dengan pembahasan tentang ciri-ciri keluarga *sakinah*. Karena substansi dari rasa cinta kasih sayang yang diterapkan dalam perilaku sehari-hari tersebut meliputi adanya rasa saling menghargai satu sama lain, adanya waktu untuk

bersama, adanya komunikasi yang baik serta saling menasehati dan saling mengingatkan jika salah satu dari pasangan suami istri lalai dalam melaksanakan kewajibannya.

4. Saling membantu antara suami dan istri

Salah satu nilai mulia dalam Islam yang tidak kalah pentingnya dalam kehidupan rumah tangga adalah saling membantu/menolong antara suami dan istri. Di antara suami dan istri yang masing-masing memiliki peran dan tugas dalam menjalankan roda rumah tangga. Namun tidak menutup kemungkinan dari mereka (suami-istri) untuk saling membantu antara mereka.

Kemudian disamping itu, tidak tutup kemungkinan juga, bahwa dalam sebuah tangga akan timbul masalah dalam keluarga. Maka dari itu, untuk menyelesaikan masalah tersebut hendaknya dari keduanya melakukan musyawarah untuk dapat menyelesaikan masalah dengan baik tanpa menimbulkan konflik yang berkepanjangan yang berdampak pada perceraian. Begitulah pemaparan dari pendapat tokoh LDII Seruni Kecamatan Gedangan Kabupaten Sidoarjo.

Pendapat tersebut mempunyai kesamaan arti/sesuai dengan pemaparan yang sudah dijelaskan dalam bab 2 tentang kewajiban bersama antara suami istri dan ciri-ciri keluarga *sakinah*. Dalam hak kewajiban bersama jika dari pasangan suami-istri tersebut dikarunia seorang anak tidak tutup kemungkinan sebagian peran dari seorang istri akan diambil

1. Kesiapan usia dari calon pasangan suami dan istri

Sebagaimana pemaparan tokoh LDII tersebut, bahwasanya setiap satu minggu sekali diselenggarakannya pengajian umum yang bertemakan pengajian usia nikah dimana pesertanya adalah jama'ah yang masih lajang dan dalam usia pernikahan serta jama'ah yang sudah berkeluarga. Sebagaimana nama pengajian tersebut pastinya materi yang disampaikan adalah tentang kesiapan pernikahan (meliputi usia yang sudah di tentukan dalam syariat yaitu untuk laki-laki 19 tahun dan untuk perempuan 16 tahun) dan hukum-hukum rumah tangga, sebagaimana Nabi Muhammad SWA memberikan contoh kepada umatnya. Yaitu hukum-hukum suami atau hukum-hukum istri yang wajib dilaksanakan. Bagaimana seorang suami memperlakukan istri begitu juga sebaliknya bagaimana istri menaati suami dengan sepenuh hati.

Dari penjelasan di atas, dalam mempersiapkan jama'ahnya yang meliputi kesiapan usia dari calon pasangan suami dan istri untuk melangsungkan pernikahan dibenarkan atau sesuai dengan pemaparan teori yang ada pada bab 2. Yaitu, dijelaskan dalam Kompilasi Hukum Islam batas usia perkawinan diatur pada pasal 15 ayat 1 yang berbunyi “untuk kemaslahatan keluarga dan rumah tangga, perkawinan hanya boleh dilakukan calon mempelai yang telah mencapai umur yang ditetapkan dalam Pasal 7 Undang-undang No. 1 Tahun 1974 yakni

